

**Zeitschrift:** Cahiers du Musée gruérien  
**Herausgeber:** Société des Amis du Musée gruérien  
**Band:** 1 (1997)

**Rubrik:** Les Amis du Musée en 1996 : rapport du président

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 24.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



*Jacques Baeriswyl  
Président de la Société des Amis  
du Musée gruérien*

## LES AMIS DU MUSÉE EN 1996

### RAPPORT DU PRÉSIDENT

Notre société a proposé à ses membres les activités suivantes au cours de l'année 1996:

#### 25 avril

Assemblée générale. Le professeur Hans Rudolf Sennhauser donne une conférence savante de très haut niveau sur le sujet «Un couvent millénaire dans les Grisons: St-Jean de Müstair». Cette soirée très fréquentée est envisagée comme une préparation à la sortie d'octobre.

#### 4 mai

Visite de Villars-sous-Mont. Sous la conduite de notre conservateur Monsieur Denis Buchs et d'autres guides locaux, nous visitons divers bâtiments anciens, publics et privés, nous parcourons le village, faisant escale chez le restaurateur anti-quare Monsieur Michel Echenard et dans les ateliers de la Maison Ecosa. La journée s'achève par un repas au Restaurant de la Gare où nous retrouvons les autorités communales. C'est l'occasion pour Monsieur Henri Bapst, syndic, de nous présenter son beau village.

#### 4, 5 et 6 octobre

Voyage dans le Tyrol italien et aux Grisons. Primitivement prévu pour une cinquantaine de participants, ce voyage a d'emblée attiré un beaucoup plus grand nombre d'amis du musée, ce qui a posé à la commission des excursions quelques difficultés d'organisation magistralement maîtrisées par son président Monsieur Jean-Paul Bochud. Monsieur François Guex, archéologue cantonal fribourgeois, était du voyage. Il a fait profité les visiteurs de ses grandes connaissances de la région, ne ménageant à aucun moment son temps et laissant s'exprimer son enthousiasme communicatif. La visite de Müstair fut sans doute le point culminant d'un périple qui restera inscrit dans la mémoire de ceux qui ont eu la chance d'y prendre part.

**27 octobre**

Visite de Vaulruz, activement préparée par les ressortissants du village qui saisissent l'occasion de monter une exposition rétrospective parfaitement documentée. Ainsi notre passage à Vaulruz aura-t-il été un exemple de la réalisation d'un souhait souvent exprimé par notre conservateur, celui que la visite d'un lieu soit autant une découverte pour le visiteur qu'une prise de conscience de la population visitée. Au cours de l'apéritif, Monsieur René Lambert, syndic, nous parle de sa grande commune. Selon la coutume, nous nous retrouvons tous pour un dîner dans la grande salle du château.

1996 est aussi l'année de l'essor de notre nouvelle Commission de la jeunesse. Dynamiquement animée par Madame Nicole Andrey-Bochud et par Monsieur Alexandre Tornare, la commission a organisé quatre activités qui ont toutes connu un plein succès.

- |                  |   |
|------------------|---|
| <b>mai</b>       | Visite de l'atelier de taxidermie de Madame Danielle Schmid à Praroman-le-Mouret.   |
| <b>septembre</b> | Visite d'Electrobroc et randonnée... «A la découverte des fossiles» sous la conduite de Monsieur Gérard Uldry, instituteur. |
| <b>novembre</b>  | Visite du Musée olympique de Lausanne.  |

A côté de celles et ceux que leurs activités propulsent quelque peu sur le devant de la scène, il y a celles et ceux qui œuvrent dans l'ombre, à des tâches d'autant plus obscures qu'elles sont bien remplies. Qu'ils trouvent ici l'expression de ma vive gratitude. Je pense notamment à nos secrétaires, Mademoiselle Cécile Mauron et Mademoiselle Marie-Thérèse Morand, à Madame Andrée Demierre, chargée d'organiser tous les travaux d'envois postaux, à Monsieur Roland Demierre, responsable de la tenue de tous les fichiers et de l'encaissement des cotisations, à Monsieur Jean Thürler, responsable du matériel et de l'archivage.

Je ne saurais conclure ce bref rapport sans me réjouir de la parution, sous sa nouvelle forme, de notre *Cahier* qui devient une véritable revue d'histoire. Présidée par Monsieur Patrice Borcard, la commission de rédaction regroupe des historiens qui travaillent sur des thèmes choisis. Dans un premier temps, le cahier paraîtra tous les deux ans. Nous souhaitons évidemment pouvoir ultérieurement l'édition chaque année. Le premier thème retenu est celui de la «Fête». Permettez que j'y voie le meilleur des augures pour l'avenir de notre société et de son cahier.